



**Nachhaltige und
umfassende Förderung
der Berliner Tiertafel:
Ein starkes Zeichen
für die Gemeinschaft**

**Beschluss der CDU-Fraktion Berlin
7. Juli 2024**

CDU FRAKTION
BERLIN

Nachhaltige und umfassende Förderung der Berliner Tiertafel: Ein starkes Zeichen für die Gemeinschaft

In der Metropole Berlin stellt der Tierschutz eine wesentliche soziale und ethische Verantwortung dar. Die CDU-Fraktion Berlin erkennt die Bedeutung der Berliner Tiertafel als zentralen Akteur in diesem Bereich an. Dieses ehrenamtlich getragene Projekt trägt nicht nur zur Wohlfahrt der Tiere bei, sondern unterstützt auch sozial schwache Tierhalter, was letztlich zur sozialen Stabilität und zum gesellschaftlichen Zusammenhalt der Stadt beiträgt. Die Unterstützung der Tiertafel trägt dazu bei, dass Bürger in allen Lebenslagen ihre Tiere behalten können, was wichtig für deren emotionale und soziale Stabilität ist. Die Unterstützung der Tiertafel, insbesondere der Ausgabestelle in Hohen Schönhausen, trägt dazu bei, dass Bürger in allen Lebenslagen ihre Tiere behalten können, was wichtig für deren emotionale und soziale Stabilität ist.

Die Beziehung zwischen den Tierhaltern und ihren Tieren ist oft von tiefer emotionaler Bindung und bedingungsloser Liebe geprägt. Für viele Menschen sind ihre Tiere nicht nur Haustiere, sondern treue Begleiter und Familienmitglieder.

In einer hektischen und oft anonymen Großstadt wie Berlin bieten diese tierischen Freunde wertvolle Momente der Geborgenheit. Sie sind Seelentröster und loyaler Partner zugleich, die durch ihre Anwesenheit das Leben ihrer Halter bereichern und ihnen das Gefühl bedingungsloser Akzeptanz schenken. Die Unterstützung der Berliner Tiertafel ermöglicht es diesen Mitbürgern, ihre geliebten Tiere weiterhin bei sich zu behalten und somit ein Stück Lebensqualität zu bewahren. Dies stärkt nicht nur das Wohl der Tiere, sondern auch die Seele ihrer Halter.

Hintergrund

Die Tiertafel Berlin erleichtert Tierhaltern in finanziell schwierigen Situationen das Leben, indem sie ihnen hilft, ihre Tiere trotz wirtschaftlicher Engpässe adäquat zu versorgen. Durch die Überlassung von Futter und Zubehör sowie die finanzielle Unterstützung

bei tierärztlichen Behandlungen werden die Lebensqualität der Tiere und die emotionale Bindung zwischen Tier und Halter geschützt. Im Jahr 2024 wurde dieses Engagement durch eine Förderung in Höhe von 100.000 Euro vom Berliner Senat unterstützt.

Auch in Hessen und in Frankfurt gibt es Tiertafeln. Unterstützt werden die dortigen Tiertafeln von der Stiftung Hessischer Tierschutz. Diese Stiftung finanziert Projekte zur Verbesserung der Bedingungen für Haustiere und Wildtiere, wie z.B. die Renovierung von Tierheimen.

Prävention von Tieraussetzungen und Überforderungen von Tierheimen

Durch die fortgesetzte Unterstützung der Tiertafel wird verhindert, dass Tiere aufgrund finanzieller Notlagen ihrer Halter ausgesetzt oder in Tierheimen abgegeben werden, das zur Überlastung dieser Einrichtungen führen kann. Kein Tierhalter sollte sich aufgrund nicht vorhandenen Futters dazu gezwungen fühlen, sein Haustier am Straßenrand aussetzen zu müssen oder es schweren Herzens abzugeben.

Gesundheitsvorsorge für Tiere

Das Angebot der Tiertafeln ist vielseitig. Auch die Gesundheitsvorsorge spielt eine große Rolle im Portfolio. Die Tiertafel bezuschusst eine regelmäßige tierärztliche Versorgung. Eine bessere gesundheitliche Prävention trägt zur Senkung langfristiger Gesundheitskosten bei und entlastet somit die Tierhalter finanziell.

Förderung des ehrenamtlichen Engagements

Durch die Unterstützung der Tiertafel wird ehrenamtliches Engagement gefördert, was ein Kernwert unserer Gesellschaft ist und weitere zivilgesellschaftliche Aktivitäten anregt.

Bildungs- und Aufklärungsarbeit

Die Tiertafel leistet einen wichtigen Beitrag zur Bildung und Aufklärung von Tierhaltern über verantwortungsbewussten Umgang mit Tieren. Vor Ort wird Tierhaltern ein wichtiges Know-How für den Umgang mit ihren Haustieren vermittelt. Zudem werden Halter auf zusätzliche Beratungsstellen und Angebote aufmerksam gemacht. Tiertafeln können in Notfällen auch präventiv eingreifen. In Fällen von Verwahrlosung oder Misshandlung eines Tieres kann die Tiertafel so zur letzten Hoffnung des Haustiers werden.

Forderungen

Fortsetzung der Förderung

Angesichts der wachsenden Bedürfnisse und der positiven Auswirkungen der Tiertafel fordert die CDU-Fraktion Berlin eine Fortführung der Förderung der Berliner Tiertafel. Die im Haushalt verankerte Förderung von 100.000 Euro soll auch in den nächsten Jahren im Haushalt verankert bleiben.

Institutionelle Verankerung

Die CDU-Fraktion Berlin setzt sich für die langfristige Unterstützung der Tiertafel ein. Um der ehrenamtlichen Institution nachhaltig Planungssicherheit zu gewährleisten, soll geprüft werden, inwiefern eine institutionelle Förderung durch den Berliner Senat erfolgen kann.

Erweiterung der Unterstützungsleistungen

Die Tiertafel unterstützt Tierhalter durch die kostenlose Überlassung von Futtermittel, Tierzubehör sowie die Bezuschussung verschiedener tierärztlicher Behandlungen. Als CDU-Fraktion Berlin setzen wir uns dafür ein, dass neben diesen Aspekten auch die Bereitstellung von Beratungsdienstleistungen für Tierhalter ausgebaut werden. Durch Aufklärungsgespräche, Vermittlungen und Prävention schaffen es viele Tierhalter aus der sozialen Krise.

CDU-Fraktion Berlin

Preußischer Landtag | 10111 Berlin

-  Telefon: (030) 23 25 21 15
-  Telefax: (030) 23 25 27 65
-  mail@cdu-fraktion.berlin.de
-  www.cdu-fraktion.berlin.de